



言問小だより

11月号 令和7年10月31日

ホームページ

URL:<http://www.sumida.ed.jp/kototoisho/>

墨田区立言問小学校

校長 中嶋 保徳

郵便番号 131-0033

墨田区向島 5-40-14

電話番号 3625-0315

FAX番号 3625-2156

「笑顔のキャッチボール」

校長 中嶋 保徳

いよいよ11月です。「秋の日はつるべ落とし」とはよく言ったもので、日暮れが早くなっています。運動会の頃には暑さを感じましたが、週が明けると一気に12月初旬並みの気温まで下がり、子供たちの体にも大きな負担がかかっているのではないかと思います。区内でもインフルエンザ等による学級閉鎖の情報が流れています。体調管理には十分ご注意ください。

10月18日（土）に行われた運動会には、多くの保護者の皆様にご参観いただき、誠にありがとうございました。昨年度のように雨の心配もなく、無事開催することができました。保護者の皆様には、安全対策としてのリストバンドの事前着用など、スムーズな運営にご理解・ご協力いただきましたこと、心より感謝申し上げます。

コロナが五類に移行し、体育学習発表会から運動会へと形を変えて今回で3回目となりました。全校児童が一堂に会し、大勢の保護者や地域の方々に囲まれた風景が今年も見られたことに安心するとともに、改めて強く感じたことがあります。それは、「笑顔のキャッチボール」の偉大さです。

子供たちは、日々の授業を積み重ね、準備は万端のはず。でも、入場口で待機している時の表情は少し緊張気味でした。しかし、始まって駆け出した瞬間、演技している瞬間、退場している瞬間、それぞれの場面で実に嬉しそうで、晴れやかな「笑顔」が見られました。その「笑顔」には、家族をはじめ多くの人に全力を披露できた喜びや満足感が表れていたのだと思います。

そして何より、子供たちの笑顔をより輝かせてくれたのは、見守ってくださった保護者や地域の皆様が「笑顔」で応えてくださったからこそ。「笑顔のキャッチボール」があったからです。

「笑顔」は人に大きな力を与えてくれます。人は、辛い時、苦しい時、しんどい時には落ち込みます。一生懸命やっていることが本当に正しいのか、自信が持てず、立ち止まってしまうこともあります。そんな時、力になるのは、周囲の人が認めてくれること、称賛してくれることです。言葉がなくても、今自分が一生懸命取り組んでいることに「笑顔」で応えてもらえたなら、きっと立ち上がれるでしょう。きっと、自信がもてるでしょう。

家庭でも学校でも、子供たちに前へ進む力を与えるうえで「笑顔」は非常に重要だと思います。親や教師が笑顔で過ごしていれば、子供は安心し、気持ちを落ち着けてのびのびと育つことができるでしょう。

周りの大人が笑顔で子供に接し、話をしたり、さまざまなことを楽しんだり、行動を笑顔で見守ってあげたりすることで、子供たちは笑顔で挑戦し、力をつけ、発揮することができると思います。そして、その発揮した姿をまた周囲の人が笑顔で見守ることで、子供たちは自分に自信をもち、さらに次へ進む力を得る——まさに「笑顔のキャッチボール」だと思います。

運動会での「笑顔のキャッチボール」を通して、子供たちは自信を育み、次へと進む力を得たことでしょう。次の大きな行事は学芸会です。そこでも素敵な「笑顔のキャッチボール」が見られるよう、毎日を大切に積み重ねていきます。

11月の行事予定

日	曜	予定
1	土	ハートフルコンサート
2	日	
3	月	文化の日
4	火	全校朝会 社会科見学4年
5	水	【4時間授業】学芸会スローガン発表集会
6	木	安全指導 薬物乱用防止教室6年 学校公開
7	金	【5時間授業】学校公開 漢字検定 まなびの教室授業公開
8	土	
9	日	
10	月	挨拶運動2年(～12日) まなびの教室授業公開 4時間授業(5年生は5時間)
11	火	読みきかせ
12	水	
13	木	言問塾
14	金	委員会 レインボー活動(昼休み)
15	土	
16	日	GOGOこととい
17	月	全校朝会 地域美化活動1年6年 避難訓練 アタック
18	火	読みきかせ 歯科検診 チャレンジ教室
19	水	避難訓練予備日
20	木	言問塾 職場体験①
21	金	クラブ 職場体験②
22	土	
23	日	勤労感謝の日
24	月	振替休日
25	火	
26	水	
27	木	【5時間授業】
28	金	【5時間授業】学芸会(児童鑑賞)
29	土	【5時間授業】給食あり 学芸会(保護者鑑賞)
30	日	
12/1	月	学芸会 振替休日

ハートフルコンサート

音楽専科

毎年、6年生の有志が「お箏に親しもうの会」に参加し、専門の先生のご指導の下、10回ほどの練習を行っています。今年度も、6名の児童が参加し、練習に励んでいます。11月1日(土)墨田中学校にて、地域の学校が集い演奏し合う「ハートフルコンサート」(14時開演)に出演し、「春の小川」「たなばたさま」「もみじ」を演奏します。ぜひ来場の上、児童を励ましていただけますと幸いです。

運動会



体育部

今年度は、スローガン「百節不撓~思いをカタチにつきすすめ~」のもと、子供たちは運動会に向けて一生懸命練習を重ねてきました。運動会の表現運動は、同学年、他学年が息を合わせて表現することで、一体感や協力することのよさを味わうことができます。普段はなかなかできない貴重な体験です。練習では、上学年が下学年に動きのポイントを教えたり、友達同士で励まし合ったりしている姿がたくさん見られました。

当日は、これまで練習してきたことを子供たち一人一人が精いっぱい表現し、楽しんでいました。表現種目だけでなく、短距離走や団体競技などで、保護者の皆様の温かい声や、子供たちの応援や励ましの声が響き渡り、全力で取り組む子供たちに勇気を与えてくれました。

目標に向かって諦めずに一生懸命頑張る力、仲間を思う心の成長、学年の集団としての高まり、運動会を通して子供たちが大きく成長できたことを嬉しく思います。

今年度もたくさんの方にご参観いただきました。PTAの方々、おやじの会の方々には、多くのご協力をいただきました。保護者の皆様、地域の皆様をはじめ、様々な方の支えによって無事に運動会を終えられたことに感謝申し上げます。



後期始業式

10月14日(火)に後期の始業式がありました。始業式では、3年生の代表児童2名から、学習面や生活面でどんなことを頑張っていきたいのかについての発表がありました。後期も様々な行事が控えています。子供たちが楽しんだり、頑張ったりする機会がたくさん用意されています。行事を経験するごとに、子供たちが少しづつ、着実に次のステップへ成長してくれること、今からとても楽しみです。



11月の生活目標

友達と仲良く協力しよう

友達のよさをみつけよう

